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天下甬商天下甬商

作为甬商的杰出代表之一，郑永刚于1989年创立杉杉品牌，1996年带领企业成功上市并组建杉杉集团，成为
中国男装品牌的领导者之一。事业蒸蒸日上，可在1999年，他做了两件事让周围人十分不理解，甚至颇有微词：一
是将杉杉总部搬到上海；另一件是斥巨资投入正负极电池材料领域。

如今，杉杉已由国内著名的服装企业快速成长为全球最大的锂电池材料综合供应商。
金秋十月，浦江之畔，上海市宁波商会迎来了乔迁之喜，新址位于东方渔人码头办公商业综合体内。今年7月履

新上海市宁波商会会长的杉杉控股董事局主席郑永刚出席新址启用仪式，并接受了记者的专访。

对经济发展独到的见解、全面深远的战略谋划、坚韧不拔的信念毅力，使年
近六旬的郑永刚依然勇立潮头，不断刷新着人们对他以及杉杉的印象。

“10月18日，我认真观看学习了习近平总书记的十九大报告，作为一名有着
38年党龄的老党员，深受鼓舞，倍感振奋。习总书记对实体经济和科技创新的强
调，为中国企业家做什么、怎么做指出了明确的方向。”

郑永刚给自己的事业规划了三个周期：从服装到锂电材料产业是第一周期，
产融结合是第二周期，而现在的杉杉已经在孕育第三个周期。那将是一场有关现
代服务业的巨大变革，其中将包括医疗健康、文化旅游和商业物业市场。而这些
也正是郑永刚未来看好的行业。

郑永刚认为，现在中国的奥特莱斯，更多是醉翁之意不在酒的房地产项目，
未来90%都将倒闭。他与业内世界排名第二的三井集团合作，做纯粹的、盈利的
奥特莱斯。“我还是反复强调一个概念：你过去10年的思考，只要坚持，就有机
会成为行业龙头，甚至成为世界级的大企业。”

郑永刚还指出，由于劳动力比较优势的丧失，中国传统制造业的竞争力在减
弱。因此，未来中国的竞争力是第二轮人口红利，即消费升级所带来的巨大市
场。

“消费市场的爆发需要两个前提，首先，消费需要的是保障，如果没有保障
体系作为后盾，消费的巨大潜力无法释放；其次，需要消费观念的进一步完善。
消费意识和保障体系决定了中国未来的消费市场，也决定了中国经济发展黄金时
代的可持续发展。”

而在这个黄金时代中，身为新一任上海市宁波商会会长的郑永刚也
将继续为宁波经济与宁波企业的发展贡献自己的一份力量。

今年7月，在新当选为第三届上海宁波帮商会会长时，郑永刚曾表
态：“这次当会长是我自己的愿望。百年甬商在中国商界乃至全球都颇具
影响力，希望我在担任会长期间能够带领大家创造辉煌。”

而郑永刚也正在为自己许下的承诺而努力。在此次采访期间，郑永
刚代表上海市宁波商会与宁波市政府将一同开启沪甬合作的新模式——
一年进行四次对接——他组织上海投资人、企业家一年访问宁波两次，
宁波市也将组团前往上海对接两次。

“对接分为两个层次，一是我和上海企业家每次前往一个区域进行对
接，7月我与郭广昌等人前往梅山考察走访对接，年底我们还要去杭州湾
进行一次投资考察；二是我们这么多企业，有许多生意可以共享给商会
成员与宁波企业，共同创造财富价值，为宁波企业的发展提供实实在在
的好处。同时，我个人也将挖掘一大批在上海的宁波籍企业家，他们可
能是第二代、第三代，但他们的根永远在宁波，我要让这层纽带更紧
密，加强甬商的凝聚力与竞争力。”郑永刚说。

下一步，上海市宁波商会的每一位执行会长都会主抓一块对接领
域，分工细化到智能制造、物联网、电子制造等细分行业，他们将利用
人脉、资本资源为宁波企业精准对接项目，助力宁波经济新一轮发展。

将进一步助力甬商崛起

多元化布局进入新阶段

2017年
收购湖州创亚，产能跻
身全球第一
包头 10万吨负极一体
化项目启动

2012年
1000吨中间相碳微球投
产，获得德国EVONIK
意向订单
公司通过TS16949认证

2013年
公司开拓 Sony、SDI
等客户

2015年
郴州技改项目启动

2016年
负极团队股权激励二期
启动
与包头市政府签订石墨
矿权合作协议
福建杉杉5万吨负极一
体化项目启动

2014年
负极团队股权激励一期
启动实施
郴州杉杉二期项目动工
负极两项专利进入日韩
PCT阶段

■对话

Q（记者）：大家都知道，杉杉是从宁波发家的，当年您
将总部搬到上海，至今仍有人津津乐道，当然也有不理解
的，您能解释一下吗？

A（郑永刚）：直到现在，对于我将总部搬到上海这件事，许多人还
是存在误解，我可以说，杉杉的大部分产业还在宁波，宁波永远是杉杉的
大本营。而上海就像一个宝藏，拥有经济活动中应有的一切要素资源，只
要主动对接，一定有收获。我来上海就是要对接各种资源，为家乡的发展
做贡献。

Q：在服装行业最辉煌的时候，为何选择进入锂电材料
行业？

A：早在1997年，中国服装产业最火的时候，我就预感
到这家企业快死了。因此我要找到下一个具有爆发性增长空
间的产业。当我进入锂电材料行业时，10个人里有10个说我
疯了，可是企业家本来就不是常人，企业家看的是未来。

Q：杉杉不断创造奇迹，迎来一个又一个辉煌成就，你
认为核心竞争力在哪？

A：核心竞争力就是人。把全世界最优秀的人才集中到
你手里，其他都是次要的。让俄国人、日本人、硅谷的人都
进来，你让优秀的人都进来，你就领先了。只有人才和技术
领先，你才可能领先。

Q：下一步，杉杉有怎样的发展目标？
A：十九大报告指出，中国特色社会主义进入新时代，

我国社会主要矛盾已经转化为人民日益增长的美好生活需要
和不平衡不充分的发展之间的矛盾。那么，我们就要紧跟这
个巨大变革，投资相应的产业。第一个产业就是大健康产
业，这里也包括我们正在深耕的能源，还有环保产业，比如
在雾霾治理方面，我们企业家有义务责任和政府共同研究解
决这个问题。

Q：作为上海宁波帮商会会长，您对家乡企业发展有什么建议？
A：从我在全国各地考察的情况看，宁波的营商、创业环境仅次于

深圳，未来十分有潜力。但新一代宁波帮的影响力不如从前，与虞洽卿
前辈相比我们缺少担当，与马云这些现代企业家相比，我们缺少新生代
的企业领袖。因此，我将利用上海市宁波商会、沪商联合会等平台，为
宁波市对接更多的资源，壮大宁波的企业。

核心竞争力：人才和技术


